

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 15 DE FEBRERO DE 1928

Número 2781

## UN MEDICO PREDICE EL DIA DE SU FALLECIMIENTO

### El Gobdor. de Oaxaca destina la campana mayor de la Catedral a otros usos que no son los del culto

*Gestionan la apertura de los cines*

Guatemala.—La Cámara de Comercio de esta ciudad está gestionando activamente ante el gobierno la reapertura de los cinematógrafos, que se vieron precisados a cerrar sus puertas porque los nuevos impuestos son demasiado elevados y no convienen a las empresas.

*Perdida la cosecha de maíz*

La Asunción, Paraguay.—A consecuencia de la grande y persistente sequia, se da por perdida totalmente la cosecha de maíz en todo el país. En cambio las cosechas tabacalera y algodónera son excelentes.

*Ha llazgos arqueológicos*

Corrientes, Argentina.—En las excavaciones que se están realizando para erigir un monumento al general Alvear se hicieron hallazgos arqueológicos consistentes en varios cráneos, maderas grabadas y otros útiles que confirman que existió un fuerte que los colonizadores españoles levantaron en 1588 para las batallas contra los indios.

Uno de los cráneos encontrados tiene una flecha atravesada y otros rastros arcabuzasos.

*Contrabando de diamantes en Estados Unidos*

Nueva York.—Un periódico de esta ciudad publica la noticia, basada en investigaciones propias, de que la mitad de los brillantes que se venden en las joyerías de los Estados Unidos, han sido introducidos al país de contrabando. Los derechos sobre la importación de brillantes son muy elevados en este país y se cree que eso explica la actitud de los contrabandistas.

*Las japonesas piden se les permita escoger sus maridos*

Tokio.—La sociedad entera está alarmada por la petición que han elevado muchas jóvenes japonesas recientemente, para que se les permita escoger a sus propios maridos, de casarlas de acuerdo con los deseos de sus padres, como ha estado sucediendo hasta ahora.

Se culpa de este despertar de las muchachas japonesas, a las películas cinematográficas importadas de los Estados Unidos.

*Usan ahora las campanas en Oaxaca para llamar al trabajo*

Oaxaca, México.—Por disposición del gobernador Vázquez, se usará la campana mayor de la catedral de esta capital para llamar a los obreros al trabajo, en sus diversas actividades. Se ha prohibido dar los toques de Angeles que vecinos devotos acostumbraban dar y ahora se dará un toque a las seis, otro a las ocho, otro a las nueve y otro a las doce, por la mañana y por la tarde, uno a las dos, otro a las tres, otro a las seis y otro a las ocho, que son las horas que terminan las labores en todas las oficinas, talleres y comercios.

La medida ha causado natural sorpresa y se rumora que fué aconsejada por los políticos que acompañan a Castellanos, candidato al Gobierno del Estado.

*Un médico predice con exactitud el día de su muerte*

Nueva York.—El doctor Charles A. Phillips era considerado en esta ciudad como uno de los facultativos que mayor exactitud poseía en los diagnósticos. Su fama como médico se hallaba extendida por varios Estados del Norte y el Este.

Dicho médico era también enormemente popular por su dedicación desinteresada a la ayuda de los enfermos pobres.

Hace algunos años inhaló gas de cloro cuando practicaba una operación en el hospital. A consecuencia de ello contrajo una enfermedad que fué haciendo progresos sin que la ciencia pudiera impedirlo.

Hace tres meses, después de haber estudiado su enfermedad, el doctor Phillips, manifestó que irremisiblemente debía de morir y señaló el día en que ocurriría su muerte. El facultativo falló precisamente el mismo día que señaló él mismo hace tres meses.

*Han sido publicados los discursos del Príncipe de Gales*

Londres.—Ha salido a la luz pública un volumen que contiene todos los discursos pronunciados por el Príncipe de

Gales, heredero de la corona británica, durante el periodo comprendido de 1912 a 1927.

El príncipe está reputado como uno de los mejores oradores ingleses.

## COLEGIO SEMINARIO

La matrícula de este Colegio se abre el lunes 20 de los corrientes de 8 a 10 a. m. y de 2 p. m. a 4 p. m. Las clases empezarán el miércoles siete de Marzo. San José, febrero 13 de 1928.

EL RECTOR

## De Guadalupe

### El duelo de los esposos Rojas López

El sábado fué comunicado don Jorge Rojas que su señora esposa, estaba enferma. En efecto otro día muy temprano llegó el Sr. Rojas a su hogar lleno de tristeza, por no encontrar vivo a su niño.

Ya en el Cielo estará haciéndole cortejo a Ntra. Sra. de Lourdes pues ella se lo llevó.

Aunque al nacer murió, se le echaron las aguas y se le impuso el nombre de Jesús.

Resignación y felicidad para sus afligidos padres.

El entierro se efectuó el domingo a las 4½ de la tarde.

Grupo de niños con ramos de flores iban adelante.

## RUSIA

### El destierro de Trotzky

El íntimo amigo de Lenine y organizador del ejército rojo ha sido desterrado a Vierny cerca de las fronteras de China por sus adversarios políticos a cuya cabeza figura Stalin. Así ha terminado la lucha interna soviética entre el actual Gobierno y sus principales adversarios. Juntamente con Trotzky fueron desterrados varios otros jefes opositoristas.

No es la primera vez que Trotzky va al destierro. En tiempo de los Zares fué también condenado a la misma pena en las estepas de Siberia, de donde logró fugarse al poco tiempo.

Este jefe bolchevique, que llegó a ser el "Napoleón del Bolchevismo," en 1926 no era sino un desterrado empobrecido que se ganaba la vida en Nueva York escribiendo en revistas judías y socialistas y hablando en mítines radicales. Dos años más tarde era el firmante de un tratado con Alemania, por el cual Rusia terminaba la guerra contra las Potencias Centrales, y abandonaba la alianza con Inglaterra y Francia. Inmediatamente comenzó la reorganización del ejército bolchevique, que llegó a un temible efectivo de millón y medio de soldados aguerridos.

El nombre real de Trotzky es Leber Bronstein, hijo de un químico judío.

## Noticias

Roma.—En la prensa se habla de una nueva Encíclica sobre la Unión del Cristianismo. El Sumo Pontífice expone la doctrina católica sobre asunto de tanta actualidad. No puede haber verdadera "unión", si no se convierten disidentes a la Iglesia de que se separaron.

Brasil.—Los Jóvenes Cristianos pusieron la primera piedra de un gran edificio con todos los adelantos modernos. Con este motivo el vicario General de la Arquidiócesis ordenó a los sacerdotes se instruyera a los fieles sobre el espíritu protestante de la Asociación. Esperamos que los católicos escucharán su voz.

España.—El Consejo Central de la Juventud Católica acordó emprender activísima campaña para defender e intensificar la enseñanza de la Religión en la segunda enseñanza, y fomentar las uniones diocesanas de la Juventud bajo la dirección del respectivo Prelado.

Colombia.—El 2 de enero falleció Mons. Bernardo Herrera, Primado de Colombia y Arzobispo de Bogotá. Más de cincuenta mil personas presenciaron sus funerales.—Le sucede Mons. Ismael Perdomo.

## Información Mundial

*Espada de oro*

La espada de oro que le fué regalada por suscripción pública francesa al rey Alberto de Bélgica al cumplirse el primer año de su vocafía en la Academia de Ciencias Morales y Políticas de Francia, contiene la siguiente inscripción: "Francia no olvida y es fiel muy fiel en la adversidad". La presentación la hizo en Bruselas en académico mariscal Foch acompañado del embajador francés Herbet.

## Al margen de las elecciones

Una vez más ha dado el pueblo de Costa Rica un ejemplo digno de llamar la atención de naciones más adelantadas con motivo de las elecciones presidenciales que se verificaron el domingo próximo pasado.

En perfecto orden, sin la menor coacción de las autoridades, cada ciudadano emitía en secreto su voto cumpliendo con un deber cívico.

Poco a poco nuestras instituciones han ido depurándose hasta el punto de que en medio del más augusto silencio llegan los votantes, cumplen con su ofrenda a la Patria y se retiran en medio del respeto de sus conciudadanos encargados por la ley de la parte mecánica de las elecciones.

Digna también es de hacer mención la conducta del ciudadano electo por la gran mayoría en los camicios: se abstrae por completo a los honores del triunfo en el seno de su familia, recomienda a sus partidarios el

volver a sus ocupaciones y rechaza con gesto que lo enaltece la serenata preparada en su honor para no herir de rechazo al candidato y partido perdidoso.

Lo que si es de lamentar en nuestros torneos electorales es la ausencia absoluta de principios que guíen las agrupaciones para la elección de los candidatos a los diferentes cargos.

En esto nos ha hecho pensar el hecho de que la agrupación que pretende representar y defender los intereses de la clase proletaria en el campo político y social, es la que con mayor ahínco celebra la victoria de Lic. González Víquez, a quien no hace mucho tiempo tildaba de ser el enemigo de sus ideas y abanderado del capitalismo.

¡Qué Dios ilumine y guíe al futuro presidente para que su paso por el gobierno de la República redunde en verdaderos bienes para nuestra amada Costa Rica!

LUPERCIO

## Breve reseña de la gira deportiva del MUY INVICTO ONCE SEMINARIO por los pueblos de Naranjo, Palmares, San Ramón y Atenas

Los valientes muchachos que años atrás han conquistado en los campos del deporte y de la ciencia hermosos dictados de invictos y de estudiantns modelos, han realizado una gira deportiva por los simpáticos pueblos de Naranjo, Palmares, San Ramón y Atenas. En el seno del Colegio Seminario, un día surgió la idea de extender nuevos lazos de amistad que unan las juventudes deportivas de estas ciudades de la Meseta Central con las de allende el Río Grande. Con estos motivos, el Colegio Seminario movilizó su famoso cuadro de foot-ball para trasladarlo a esos lugares. Bajo la técnica dirección del Rev. Born, conocedor y crítico en asuntos balompédicos, el 27 de enero pasado marchó hacia esos lares el once del Seminario acompañado también por el P. Kullmann, recién llegado de Europa. La travesía de esta capital a Naranjo fué una etapa que se cumplió felizmente; una vez que el autocamión llegó a Grecia, se detuvo por breve tiempo para que los viajeros recibieran los aires frescos y olorosos a azúcar y a piñas. Antes de proseguir debo mencionar los bravos acompañantes del Padre y querido jefe Castor Born; Flores, Vargas, Elizondo, Soley Eitel y Jaime, Guillén Rafael, Pacheco, Velazco, Bonilla José, Sánchez, Montero Rubén, Obeso, Zúñiga Alfredo, Meléndez, Rodríguez, el P. Kullmann y yo, tamaño séquito a las órdenes del Padre Born. Pasada Grecia, faltaba que vencer el trecho más difícil de la jornada, el camino entre esa ciudad y Naranjo, pero el potente motor de nuestro ómnibus sobrepujo las numerosas pendientes y a medio día entramos en la simpática ciudad de Naranjo.

### En Naranjo

A dudas pruebas con el espíritu resuelto y enérgico, habíamos llegado a Naranjo. Este pueblo desconocido para algunos de los nuestros, ofreció el espectáculo de una bella aldea suiza. ¡Naranjo! a una sola voz resonó en la Cámara de pasajeros del autocamión. Estaba cumplida la primera etapa. Feliz arribo. Apenas llegamos, y las voces enérgicas y también dulces del Padre Born se oían en forma de mandato, él pensaba en todo y en todo estaba. Nos alojamos en la escuela, en dos amplias aulas. Llega el esperado domingo, las notas musicales y los tañidos mañaneros de las severas campanas, llaman a misa. Vemos que en la plaza pública varias personas arreglan la cancha, saludamos a Jorge Hütt que va a ser el árbitro del juego y cambiamos frases con algunos jugadores del «Aguila» naranjeña que es un equipo bastante fuerte. Aproximándose la hora del juego, fija

a las 12½, se nota movimiento de fiestas, Naranjo se congrega en su plaza de sport, la Filarmónica arranca marchas que enardecen al espíritu, y con el desfile de los jugadores, alrededor de la cancha se ofrece un día de memorable recuerdo. Este encuentro de futbol entre el Seminario y Naranjo, fué la nota del día en este pueblo, la victoria correspondió a las huestes del Padre Born, el Dr. Rodríguez obsequió un juego de medallas a los vencedores, los jugadores aplaudidos y discutidos por el público naranjeño de parte del Seminario fueron: Bonilla, Zúñiga Alfredo, Velazco, Flores y Pacheco, del «Aguila» todos jugaron muy bien, destacándose el interno izquierdo, «el rubio». El domingo 29 fué un día de novedades en Naranjo, futbol y política, zagueros y porteros, jinetes y oradores, Transcurriendo el domingo y su noche de aires naranjeños, llega el lunes 30 de enero y toca el segundo match entre los mismos contendientes del día anterior, este lunes fué un día de mala tarde, los tigres, los invictos, los nunca derrotados, cansados y faltos de un elemento magnífico que es Pacheco, fueron sorprendidos con un score de un punto adelante en contra. ¡Mala tarde! ¡Zúñiga, el admirable anotador, estaba enfermo! La bola que obsequió don Miguel Carballo se la llevó el «Aguila»; bien por los naranjeños, el triunfo fué de ellos. El itinerario marcaba martes 31 rumbo a Palmares, los excursionistas dejaban a Naranjo pero sentíamos tristeza dejar esa tierra de gente tan culta y sencilla, y las atenciones prodigadas y finezas no merecidas de los naranjeños para nosotros, marcarán un recuerdo de viva gratitud. La travesía de Naranjo a Palmares la hicimos a pie, una sección de los nuestros siguió la ruta del camino que sigue todo mundo, pero ocho de los restantes en cuenta yo, seguimos una dirección completamente equivocada. Caminando por entre montes, trillos y lugares solitarios, empleamos el doble de tiempo que se gasta por la vía verdadera, venciendo elevadas cimas y observando bellos paisajes, los ocho perdidos deseábamos ver detrás de cada cerro la villa de Palmares, pero siempre caíamos en penosa desilusión, hasta que localizando un poco la carretera, observamos la villa de Palmares, situada en un hermoso valle, ofreciendo un bello panorama desde las más elevadas montañas.

### En Palmares

Palmares tiene un bonito aspecto, apenas arribamos a ese pueblo, la algarabía de los chicos entusiasmados por la llegada del Seminario, puso de manifiesto que éramos recibidos con alegría. El jueves 2 de febrero

se efectuó el tercer match de la serie, entre Palmares y Seminario; debido a lo irregular del campo de sport y a lo resbaladizo del zacate, el Seminario no pudo presentar un juego lucido en esta ocasión, pero sin embargo venció por un punto a cero del equipo contrario. Como trofeo, los seminaristas obtuvieron un juego de medallas obsequiado por don Marcelino Fernández, persona muy culta, que atendió finamente a los excursionistas.

### En San Ramón

Pasada la semana de Candelaria en que en la «Granja», lugar de sport de Palmares, los «players» del Seminario anotaron un tanto, manteniendo ese score contra las dificultades del terreno, que es pésimo para jugar, llegó el domingo 5 de febrero, en que se jugaría en San Ramón la cuarta partida del Seminario, contra un «seleccionado» de esta capital, Naranjo y Heredia. Tamaño equipazo para enfrentarlo a los héroes del Padre Born, en San Ramón había despertado tanto entusiasmo este match del Seminario contra ese seleccionado, que había numerosas apuestas, gentes de Atenas, Naranjo y Palmares se trasladaron a San Ramón, todos deseaban presenciar el encuentro, todos deseaban el triunfo del «Invicto». El Club de futbol ramonense se preparó de una manera espléndida para tomar la revancha en esta ocasión, lució en su cuadro jugadores ajenos y temerosos de otra derrota de ocho puntos a cero, como la que le propinó el Seminario en esta capital, se fortificó lo suficiente para alcanzar «un goal», el único de aquella tarde. Los buenos y excelentes muchachos del Seminario, cansados y algo lesionados en encuentros anteriores, jugaron en San Ramón contra un fuerte cuadro seleccionado y practicado en varias ocasiones, ante estas perspectivas el ánimo de los nuestros no se abatió, y cuando los jugadores que vestían morado hicieron la entrada a la cancha, el público les tributó un homenaje de admiración y les dió un voto de confianza.

El juego dió principio a las 3½ de la tarde, bajo el control del árbitro señor Gutiérrez, los ramonenses hicieron un juego de fuerza, los seminaristas poco acostumbrados a estos «modos de jugar futbol» comenzaron a flaquear, tenían un back inútil, más un medio en el segundo tiempo. La situación era angustiosa, con dos jugadores casi fuera de juego, el «Muy Invicto» sostuvo a estos leones con su táctica de buen futbol no dañando a ningún jugador ramonense. En el primer tiempo un tiro libre a la casa de Flores se cristalizó en un tanto para los ramonenses.

¡Hurras a San Ramón! ¡Sombreros al aire! ¡Loca confusión! Pasada la calma vuelven las jugadas, y después de varias escenas balompédicas termina el primer tiempo. Pasados los cinco minutos de descanso, el juez llama a juego nuevamente. Ahora el Seminario lleva la casa favorable, los tigres bornianos principian a fabricar el empate. Muy fácilmente el admirable terceto seminarista «Velazco Zúñiga-Bonilla» puede empatar el juego y ganar el partido, pero un error lamentable del juez, hace que el match termine faltando 10 minutos para finalizar el tiempo convenido, cortando así un seguro empate y talvez un nuevo triunfo del Seminario. Los jugadores seminaristas Flores, Vargas, Soley y Sánchez estuvieron colosales, fueron los héroes de aquella tarde en la tierra de Li-

símaco. El portero Flores quitó numerosas bolas de los pies del centro ramonense, cuando éste se apresuraba a marcar. Soley «el Capitán improvisado» trabajó con ahinco esforzándose por impedir las avanzadas blanquirojas. Una vez terminado el encuentro el Padre Hidalgo atendió finamente a los excursionistas, y en la noche en tres automóviles partimos de San Ramón a Palmares. El lunes 6 del presente marchamos hacia Atenas y el martes 7 proseguimos la ruta en ferrocarril hasta esta Capital. La actuación del Seminario fué brillante, obtuvo valiosos trofeos y el Padre Born puede estar orgulloso de la ejemplar conducta de sus muchachos, tanto en el campo deportivo como social.

Héc. Benavides

San José. Seminario.  
Febrero 1928.

## Información Mundial

### 69 millas por hora

Dos deportistas suramericanos han recorrido en un carro italiano 15,000 millas de Europa en 220 horas, 32 minutos y 54.38 segundos; promedio de 69 millas por hora.

### Presupuesto francés

El presupuesto nacional de Francia para 1928 quedó definitivamente señalado en ..... 42,301,000,000 de francos (aproximadamente 2,155,050,000 dólares).

### Gasolina

El parlamento francés, para proteger las industrias nacionales, ha aumentado los derechos de importación a la gasolina y sus derivados.

### Príncipes europeos

El cardenal Gamba, de Turín, oficiará en las ceremonias del matrimonio católico del príncipe

Humberto, de Italla, con la princesa María Josefa, de Bélgica.

### Ferrero

El sabio italiano Guillermo Ferrero va a escribir un libro describiendo las grandezas futuras de la América española y portuguesa (Sur América).

### Antillas holandesas

Los nativos de las antillas orientales holandesas han solicitado de Amsterdam, con carácter urgente, que se les enmiende la constitución política de su gobierno para que el consejo de administración esté compuesto por una mayoría de 30 nativos.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón coble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

## LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

**Kelly**

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

# ITALIA

## LA CASA DE PIO X

La única hermana sobreviviente del Santo Pontífice Pío X, ya de avanzada edad, y que vive en un modesto aposento en el cuarto piso de la plaza de San Pedro en Roma, ha cedido al ayuntamiento de Riese la casa en que nació el Pontífice de la Eucaristía, y la ha puesto bajo la guarda de la municipalidad y del vecindario. Ante este acto de desprendimiento y de amor a su pueblo natal, el alcalde de Riese le envió escrita en un artístico pergamino la siguiente comunicación:

«Desde la cumbre del Pontífice Romano—Pío X—, de santa y venerable memoria—, se complacía frecuentemente—en dirigir su pensamiento y su corazón hacia la paz serena—de esta humilde casa natal—, que usted hoy—María Sarto—su hermana predilecta—, movida por el mismo amoroso sentimiento—, lega a perpetuidad al Ayuntamiento de Riese—Y Riese—, lleno de gratitud—, acepta reconocido el legado—y se siente orgulloso—de que se le haya confiado la guarda—de estos humildes y benditos muros—que todo corazón transforma—en sagrado altar».

Una campaña calumniosa. *Civiltà Cattolica*, Revista de los PP. Jesuitas, publica un enérgico artículo contra la campaña antijesuítica que se está realizando en Francia e Italia por medio principalmente de publicaciones que se difunden luego por todo Europa y Estados Unidos, y que llevan la firma de Ricalde. La Revista hace notar que esta campaña está dirigida por sacerdotes tenegados, pero que está inspirada por personas que llevan hábito talar, y aun tienen grados honoríficos.

La acusación principal que se hace contra los jesuitas es la de haber creado una potente y tenebrosa internacional blanca, de carácter democrático cristiano. Se necesita degradación y cinismo para semejante acusación! El principal objeto de esta campaña es hacer a los jesuitas odiosos al Gobierno constituido en Italia así como al de Francia; se quiere desencadenar la persecución, y para ello se trama hace tiempo con dinero abundante que proviene, de entre otros de un viejo monárquico y rico financiero de París, y de otros cómplices.

«Esta campaña, concluye *Civiltà Cattolica*, no nos espanta; pero como se trata de enajenarnos los ánimos de muchos, tanto del clero como de seglares, y como nos hizo sospechosos en algún momento a gobernantes, a periodistas y a jefes políticos, es conveniente decir una palabra más clara y más atrevida, a la que, si es preciso, seguirán otras pruebas y otros documentos que aclararán la moralidad de nuestros denunciadores, integrales, pe-

ro no íntegros, que nos acusan hipócritamente de internacionalismo, cuando saben perfectamente que nuestro único y verdadero internacionalismo es el de la Iglesia Católica que es universal».

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que fienten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Programa

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central

- 1.º. Marcha de las Antorchas N.º 1. Meyerbeer
- 2.º. El Dominó Negro, Obertura Auber.
- 3.º. Clemencia, Tango (estremo) J. Fonseca.
- 4.º. Bohemia, Fantasía sobre la ópera Puccini.
- 5.º. El Bello Danubio Azul, Vals, Strauss.

San José, 15 de Febrero de 1928  
El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

Camisas blancas, pechera dura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.  
TIENDA DE BENAVIDES

**POSTUM**  
(Café Homeopático)  
**CORN FLAKES**  
**GRAPE NUTS**  
acaba de recibir el  
**Aguila de Oro**

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

# Notas Breves

Actualmente se usa mucho la piel de Suecia lavable, para guantes; por consiguiente, es muy útil saber cómo han de lavarse. Hay que enjuagarlos bien para que no quede rastro de jabón. Se lavan en agua tibia y con jabón en polvo, enjuagándolos hasta que el agua quede limpia. Luego se oprimen suavemente, se soplan y se colocan sobre una toalla, dejándolos secar lentamente. No se pongan nunca cerca del fuego.

Contra las hormigas: Miel, 100 gramos; tártaro emético, 5 gramos. El tártaro se pulveriza muy finamente y se mezcla con la miel. En las diversas rutas que recorren las hormigas se colocan piedrecitas untadas con dicha preparación.

Alrededor de la miel se reúnen las hormigas en número extraordinario, siendo tal el efecto del veneno, que al día siguiente se nota una asombrosa cantidad de hormigas muertas.

Los alumnos de las escuelas públicas de Copenhague toman tres baños por semana en el mismo local de la escuela y mientras se bañan se les esteriliza la ropa en una estufa desinfectante.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,  
TIENDA DE BENAVIDES

## Santoral

Miércoles 15.—Santa Agueda, virgen y mártir; Jovita, mártir y san Faustino.

SANTOS FAUSTINO Y JOVITA

Los Santos Faustino y Jovita, hermanos, nacieron en Brescia, ciudad de Lombardía, y desde niños fueron modestos, virtuosos y unidos entre sí con vínculos de caridad. A Faustino, que era el mayor, ordenó de sacerdote Apolonio, obispo de aquella ciudad, y a Jovita de diácono. Comenzaron a ejercitar su sagrado ministerio con tanto aprovechamiento, que muchos gentiles se convirtieron a nuestra santa fe. Llegó esto a noticia del emperador Adriano, el cual dió comisión a Itálico para que procediese contra los santos hermanos. Procuró aquél por todos los medios que adorasen a los falsos dioses, y, viendo que los Santos no le hacían caso, esperó que llegase el emperador, el cual los mandó llevar delante de una estatua de Sol, y con la oración que hicieron los Santos se deshizo y resolvió en ceniza. Enfurecido Adriano, los hizo echar a las fieras; más éstas se arrojaron a sus pies como cordeiros, y despedazaron a muchos de los infieles. Después de haber llevado a los Santos a diferentes ciudades de Italia, y hécholes padecer varios tormentos, los volvieron a su patria, y allí fueron degollados el día 15 de Febrero, año 122.

## Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

## Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

# BOTICA VARGAS

## Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

## Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

## Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

## Asmáticos a curarse se ha dicho

Esta terrible enfermedad se cura con la

## YODALINA

Con una dosis de sesenta gotas para Ud., el ataque más fuerte, y tomándola con constancia se curará completamente

## FARMACIA GRILLO

Propietarios GRILLO HERMANOS

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

## CUADERNOS

de esta casa

## Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

## SOLERA Y MOLINA

En la

## LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

encuentra usted inmenso surtido de Diccionarios de todos los precios y tamaños y todos los idiomas: español, inglés, francés, alemán, etc., desde el Miniatura para llevarlo en el bolsillo del chaleco hasta la incomparable Enciclopedia Espasa con su elegante mueble, de la cual están publicados 59 volúmenes.

La Librería Española de María v. de Lines

pone también en conocimiento de todas las Municipalidades y las Juntas de Edección, que está dispuesta a servir con toda economía y prontitud las órdenes de material que reciba.

# México y el Canadá unidos por el Teléfono

Nueva York.—Al enlace telefónico entre las naciones se agregó recientemente un nuevo e importante vínculo cuando se inauguró la comunicación directa entre México y el Canadá. Una combinación de los hilos de la International Telephone and Telegraph Company y la Bell Company of Canada, hizo posible que se pusieran al habla las ciudades de México, Montreal y Toronto.

El circuito telefónico así establecido es uno de los más extensos del mundo, pues abarca una distancia total de más de 5 400 kilómetros. Partiendo de la capital mexicana, por los hilos de la Compañía Telefónica y Telefónica Mexicana, el circuito sigue por San Luis Potosí, Monterrey y Saltillo hacia la frontera de los Estados Unidos por los

Laredos, en donde empalma con los hilos de la American Telephone and Telegraph Company, y siguiendo la ruta de San Antonio, Dallas, San Luis de Misuri y Chicago va a dar a Toledo, en donde la línea se bifurca en dos ramales, uno que pasando por Detroit llega a Toronto, y el otro que pasando por Nueva York termina en Montreal.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredia,

TIENDA BENAVIDES

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

## "CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)  
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN  
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA  
De venta en la Botica Vargas

## United Fruit Company Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

- Calamares, Pastores, Toluá, Ulúa: Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
- Copename, Saramacca, Suriname: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Ariguani, Carare, Cavina: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
- Cristales, Patía, Reventazón: Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
- Esparta, La Perla, Limón, San José, San Mateo: Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirle, Suva.

M. M. MARSH  
Administrador

## La vuelta al oro

Nueva York.—Sean cuales fueren las opiniones que durante los últimos años hayan expresado los teóricos, el hecho es que el oro representa el único medio práctico de lograr la estabilidad de la moneda. Que así se reconoce hoy en todas partes; lo prueba la circunstancia de que las naciones se están apresurando a reorganizar su hacienda pública, a base de oro. Hace poco tiempo la República Argentina ingresó en el número de países que han adoptado el patrón oro; luego Polonia, para lo cual hubo de contratar un empréstito, y ahora el Brasil da pasos encaminados al mismo fin.

Hace apenas unos pocos días el Brasil consiguió que del empréstito de 41,500,000 dólares recién contratado en este país, se le entregasen 36,000,000 en monedas de oro de veinte dólares, de las existencias acumuladas en los Estados Unidos. El oro que se le remitirá, representa un peso total de 67 toneladas, o sea 1,800,000 monedas de veinte dólares, empaçadas en cuñetes conteniendo 2,50 monedas cada uno.

El primer envío, consistente en 11,000,000 de dólares, salió de ese puerto el 5 de noviembre, por vapor «Pan-América», de la Línea Munson. Eran 220 cuñetes, con un total de 550,000 monedas. El oro fué conducido desde el Banco Federal de Reserva hasta el muelle, en autocamiones debidamente escoltados, y al caer de la tarde ya estaba depositado con las seguridades del caso en las arcas del buque.

## Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSAMO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenían remedio. Este famoso BALSAMO de WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

## Notas sobre la higiene

### El cuidado de los oídos

El cuidado de los oídos también tiene importancia. Primeramente, debe tenerse en cuenta

que es perjudicial para los oídos zambullirse en agua fría. El brusco contacto con el agua produce desequilibrios térmicos en el interior del órgano que pueden contribuir al desarrollo de un defecto. Por otra parte, no se debe realizar una zambullida en agua salada sin haberse tapado antes los oídos, puesto que la sal perjudica los tejidos internos. Agreguemos que no se deben usar horquillas u otros instrumentos de metal para limpiarse los oídos. Cuando alguna molestia obligue a ello, hágase la limpieza mediante una jeringa llena de agua templada.

## Gran Turno General en la Parroquia de San Juan de Tibás y el que se celebrará el día 19 del corriente, a las 9 horas, en el lugar acostumbrado.

Por la benevolencia de nuestro Santo Padre Pío XI, nuestra Iglesia ha sido elevada al título de Gran Basílica, y es muy justo y razonable, que en medio de nuestro regocijo, nos preparemos a celebrar tan fausto acontecimiento, con el concurso de todas las Cofradías Asociaciones parroquiales, para que todos unidos nos proporcionemos los recursos, que demanden los dispendios de tan gran fiesta, que celebraremos con un triduo misional para inaugurar nuestra Basílica.

¡Qué orgullosos deben de estar los tibaseños con su Basílica! Pues trabajemos todos con denuedo en el presente Turno, cuyo producto íntegro se invertirá en dicha festividad; que ninguno de mis feligreses se que sin asistir a él, llevando sus donativos, que nos acompañen en ese día todos los feligreses de las Parroquias vecinas, a quienes hago extensiva esta invitación, asociado del Personal Organizador del Turno, y así obtendremos todos la bendición de nuestra excelsa Madre, la Santísima Virgen de Varbanera, bajo cuya tutela pongo el Turno y con ella la eterna recompensa.

Emeterio Martínez Vereciano

También es nociva la costumbre de quitar continuamente la cerilla de los oídos. La naturaleza la ha puesto ahí con el propósito de que se realice una función de protección del oído y es perjudicial privar al órgano de uno de sus factores. Del mismo modo, es perjudicial echarse aceite caliente cuando la persona siente dolor de oídos.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA